

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La crisis obrera

Empieza a preocupar la crisis de trabajo que se avecina para el próximo invierno.

La propiedad está constantemente amenazada por los políticos de ideas avanzadas, que buscando un efecto de galería intimidan al capital y lo hacen huir de las Uñas de los Bancos.

El vigente real decreto sobre alquileres, famoso ya en los anales de los Juzgados, es otra de las causas de que los capitalistas se retraigan de emplear su dinero en fincas, y por consiguiente, en facilitar trabajo a la clase obrera.

No he de analizar las causas en virtud de las cuales fué llevado a la «Gaceta» este decreto, que ha producido una perturbación en el régimen de la propiedad, pues sin favorecer al inquilino, ha perjudicado de tal forma al propietario, que tengo el convencimiento absoluto que si muchos de éstos pudieran sujar sus fincas lo harían inmediatamente, para emplear el producto de éstas en cualquier otro negocio en que más libremente pudieran desenvolver sus iniciativas.

No cabe duda que la subida de los alquileres es debida a la escasez de fincas, y que si las construcciones fuesen en aumento, la consecuencia inmediata sería la rebaja de precio, en los arriendos; pero el Gobierno, en vez de facilitar los medios precisos para que el que dispone de capital lo emplee en construcciones tiende a poner todas las dificultades que le son posibles.

Si en vez de combatir la propiedad tratasen de establecer una ley justa, que en vez de perjudicar al propietario lo hiciera solamente al casero, que, llevado de móviles egoístas, se lucrara en cantidades venenosas, y al que no procediese así le diese facilidades para la defensa de sus derechos, no cabe duda que otro sería el resultado en favor de la construcción, y por consiguiente, en beneficio del obrero.

Pero hoy día las novedades radicales hacen que a todos los que pueden clasificarse con el nombre de propietarios, se les mida por el mismo rasero, y así resulta que el que hace un uso justo y equitativo de la propiedad que le fué legado o que adquirió con su capital, resultado de sus esfuerzos, sea tratado de la misma forma que aquel otro que, aprovechándose de las circunstancias, hace prevalecer sus imposiciones.

Pero a pesar de estas consideraciones, si los gobernantes diesen facilidades al capital empleado en construcciones, eximiendo a éstas de contribuciones, arbitrios, etcétera, como asimismo de licencias para las mismas, indudablemente serían muchos los que se animasen a construir, y tendríamos solventadas las crisis de trabajo y de alquileres.

Pero mientras los políticos modernos llevan en sus propagandas como bandera de enganche el atacar la propiedad, nada podrá conseguirse de lo anteriormente expuesto.

Si el capital encuentra facilidades para desenvolver sus iniciativas, las construcciones irán en aumento, y el problema obrero estará resuelto; pero si, por el contrario, el propietario no puede disponer de su propiedad sin soportar una lucha titánica, y se ve agobiado por impuestos y contribuciones, buscará colocación a su dinero en otros campos de la actividad, las construcciones irán aminorando y la crisis del trabajo tomará caracteres de gravedad a pesar de cuantas asambleas se reúnan para estudiar el remedio.

Felipe Rovira

De Sociedades

Los que viajan

En el correo de ayer llegó procedente de Bilbao, Sabadell, Barcelona, Valencia y Madrid, una vez efectuadas grandes compras de paños, el acreditado sastre de esta plaza don José Vilar López.

—Ha regresado de los baños de Mula el Comandante de Marina del Puerto D. Antonio Oal, acompañado de su distinguida esposa.

—Después de aprobar brillantemente en esta Escuela Industrial la asignatura de Mecánica aplicada, ha marchado a Madrid don Antonio Morales.

Exámenes

En los verificados en esta Escuela Industrial ha aprobado con immejorables calificaciones las asignaturas de Motores, Mecanismo y Prácticas de 4.º curso, el joven don José Carbajal.

—También y con gran brillantez aprobó en este Centro, los Motores, y la Ampliación de Matemáticas y Mecánica aplicada el culto joven don Fernando Martínez y Enriquez.

—Con brillantísimas notas ha terminado los tres años de solfeo y con sobresaliente los dos primeros de piano la preciosa niña Caridad Gómez.

A esta, pero en particular a su profesora la ilustra profesora señorita Angelita Martínez Egan, enviamos nuestra enhorabuena.

—Después de brillantes exámenes, practicados en la Escuela Normal de Maestras de Murcia, aprobó con excelentes calificaciones las asignaturas de Labores, Música y Pedagogía bellísima señorita Abelina Molina García; que uno este triunfo al alcanzado en Junio último al terminar el Bachillerato en nuestro Instituto. Nuestra felicitación a tan estudiosa joven.

—El distinguido joven murciano, don Pedro Parra y Fernández de Villegas, después de brillantes ejercicios, ha terminado la carrera de Peito Mercantil en esta Escuela Pericial de Comercio. Nuestra cordial y entusiasta enhorabuena.

Letras de luto

Hoy a las diez de la mañana se ha celebrado en la Parroquia Costreza de Santo Domingo Funeral y misa de Requiem por el eterno descanso del que en vida fué Contra-Almirante de la Armada, don Rodolfo Matz.

Descausa en paz en alma y reiteramos nuestro pésame más sentido a su familia.

Primera Exposición de Temporada

Esta casa, desde esta fecha, todos los días festivos presentará exposición variada de muebles fabricados en sus talleres.

Seriedad, prontitud y economía. Fabricación en todo mueble de encargo. Sartido en todo mueble fabricado. Especial fabricación de Somniera. Se ponen telas. Lanas y borras especiales.—Carmen 17-Teléfono 91.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 58. Teléfono 347
CARTAGENA

En 3.º plana original de interés.

PASANDO EL RATO

Abd-el-Krim y Belmonte

Libreme Dios de querer comparar al trágico torero de Tijuca con el famoso cabecilla rebelde Abd-el Krim, pero es el caso que durante toda la semana pasada y aun en la que corre, no se ha hablado en España nada más que de esos dos personajes.

Abd-el Krim, que pide la paz, y Belmonte que se retira de los toros.

El primero dicen que cansado ya de tantos sinsabores y de pensar en que las tropas españolas le iban extrachando el casco pile el parlamentario, ignorándose con cuales condiciones,

La prensa recorre la nación como reguero de pólvora y el Gobierno, siempre dispuesto a darnos a conocer aquellas noticias de interés, nos implanta la previa censura para la prensa y aquí tenemos que ya no sabemos ni una palabra de lo que ocurre con respecto a la casareada sumisión de Abd-el Krim.

Ante este silencio forzoso, nos dedicamos a buscar en la prensa algo de emoción y encontramos que, en efecto, Belmonte se decide a trocar el traje de luces por el terno de paisano, para irse a vivir a América, donde le espera su esposa y las caricias infantiles de un vástago.

¡Belmonte se retira! ¡El fenómeno de Triana se va!

¿Que va a ser ahora de la fiesta nacional? preguntan algunos. Muertos Joséito, Granero, Valerito ¿quien queda que ocupe dignamente el puesto de estos?

Nadie. Belmonte era el único, pero Belmonte empaquetado en billetes de la burra deja la pátola y la espá para dedicarse acaso a bailar un fox trot o el paso del camello.

Ayer llegó a España, desembarcando en Santander, y huelga decir la serie de periodistas que fueron a entrevistuar al exfénomeno, el cual, poniendo una cara más seria que Sánchez Guerra puso cuando el conflicto de Correos, ratificó que desde luego no toraba más.

Sensación extraordinaria. La Central de Teléfonos se ve llena de reportera que curaban esta o parecida conferencia:

«Hablé con fenómeno Juan Belmonte, recibíome con gramática castellana, pienso aprender escribir distado. Hospedáse fonda X donde está siendo visitado. Puerta presta servicio cuadrada Seguridad.

Belmonte marchará mañana Madrid. He logrado pasear con él terraza hotel, costome cosas interesantes para porvenir España, pues desea llegar a Consejero corona haciendo competencia a Lerroux.

Ahora marchará a Alemania para que le hagan una información con respecto a las teorías de Einstein.

Lamenta estado España que sigue embrutecida con corridas de toros.

Definitivamente retirase torero, venderá traje, anunciará prensa para convencimiento toreros ahora desean adquirirlo.

Y así somos los españoles, que a noticia de que un torero hace esto a lo otro nos causa más interés que el asunto de las responsabilidades, el rescate de los prisioneros, el conflicto postal, etc., etc.

Así somos y así nos vemos.

J. Mateo

JUNTA de proyección a la infancia

Número premiado hoy

D. O. M.
PRIMER ANIVERSARIO DE LA EXCMA. SEÑORA
D.ª Ernestina Gassend y de Frias
que falleció el 2 de Octubre de 1921
R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 2 de Octubre en la Iglesia de la Caridad de 10 a 11 de su mañana será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolado esposo el Excmo. Sr. Almirante de la Armada Jefe de la Jurisdicción de Marina en la Corte don Federico Ibáñez y Valera; hermanas, sobrinos y hermanas políticas ruegan a sus amigos la asistencia a estos cultos, por lo que recibirán especial favor.

Varios Excelentísimos Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Unas horas de Arte

Lector: en el vivir cotidiano, monótono y tristón de esta ciudad levantina hemos hecho un alto. A la amabilidad y galantería, sin límites, de los Sres. de Ohápoli—por quienes fuimos atentamente invitados—debemos habernos adentrado en la senda deliciosa y sublime del Arte, en la que pasamos unas horas tan sugestivas, tan encantadoras, «tan vividas», que nos parecían unos escasos instantes...

Al oír tocar el piano—de la manera admirable con que sabe hacerlo—a Encarnita Segura, no sabemos qué nos eucanta más, si la justeza de la ejecución o el milagro de sus manos que, al posar sobre el teclado, parecen como nubes palomas que revoloteasen inquietas sobre el marfil, en un seguro tráfugo de blancuras...

La voz clara, potente y grata de Eleonita Giménez—liciosa criatura de belleza incomparable—nos ha deleitado de tal forma que hemos creído, por unos momentos, que nos elevábamos con las dulzuras de sus notas hasta un mas allá, incomparablemente más hermoso que todas las bellezas de la tierra...

Con la armonía de las notas melancólicas, suaves, dulcísimas del arpa—irreprochablemente tocada por la Sra. de Ohápoli—hemos sentido sensaciones tan diversas que el cronista no acierta a trasladarlas como merecen a estos renglones.

Y por último, qué elogios vamos a dedicar al formidable violinista, al eximio ejecutante, ganador del Gran Premio de Sarasate, Sr. Alcolea, que no resulta pobre ante la grandeza del artista?

Quando al final de la fiesta, el Sr. Alcolea—magistralmente acompañado al arpa por la Sra. Ohápoli,—tocó la Sorena de Toselli, produjo tan grata impresión en la concurrencia—que dicho sea de paso fué obsequiada con esplendidez por los Sres. de Ohápoli—que estalló una ovación unánime como premio merecidísimo a la labor del artista en esta noche que nunca olvidaremos.

O. Beinal Blázquez

Amalio Pérez Plaza
MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas agudas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) Derecha

Información de Marina

Varias noticias

En vista de lo solicitado por el músico Mayor de Infantería de Marina don Camilo Pérez Monlor, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido concederle el pase a la situación de reemplazo voluntario, con medio sueldo, con residencia en Cartagena.

—Se dispone que el Maquinista Oficial de primera clase don Gregorio Santos Pereira, desembarque del Centrotorpedero «Terror» y embarque en el crucero «Carlos V».

—Jem que el Maquinista Oficial de segunda clase don Evaristo Díaz Maurtua, pase asignado a la Comisión Inspectora del Arsenal Ferrol para en su día embarcar en el crucero «Reina Victoria Eugenia».

—Se autoriza ejecutar la obra número 265 de «Plan de Labores» de la Fábrica Nacional de Torpedos, así como que se adquieran por gestión directa los materiales necesarios para ella.

—Para cubrir la vacante de Capellán primero que existe en el Cuerpo Eclesiástico de la Armada, concurrida por habersele concedido la separación del servicio por Real orden de nueve del actual al de este empleo don Cristóbal Torres Pozo, se promueve a Capellán primero al segundo D. Idefonso Mediavilla Domingo.

—Se dispone así mismo que el aspirante don Miguel Costa Peyro, se nombre Capellán segundo del indicado Cuerpo.

—Se aprueba y confirma el nombramiento de Médico provisional de la Armada para la vacante existente en este Hospital Militar a favor del Médico civil don Miguel Massoti Costar.

AL PUBLICO

Los dueños de la «Maison Rivera» hacen saber a su numerosa clientela que es completamente falso el rumor maliciosamente propagado contra su importante Casa de modas «La Parisiense», establecida en la calle del Aire, 24.1.º, cuyo buen crédito y reputación se ha querido marchar con ruinas y rastros sentimentales.

Esta Casa que tiene por norma la seriedad y formalidad en sus tratos, continuará y como hasta aquí ofreciendo a la buena Sociedad cartagenera sus elegantes novedades y esmerado servicio.